

## Datendashboard «Am Puls von Winti»



**Mit einem Datendashboard fühlen wir Winterthur den Puls. Auf Basis aktueller Daten zeigen wir interessante und relevante Informationen für die Bevölkerung, die Verwaltung und die Politik – mit innovativen Datenvisualisierungen, für alle zugänglich.**

"Am Puls von Winti" entwickelt ein Dashboard, um aktuelle Daten rund um die Stadt Winterthur auf ansprechende und verständliche Weise darzustellen. Dieses steht an einem prominenten Ort in der Stadt und auf einer öffentlich zugänglichen Website zur Verfügung.

Das Projekt zielt darauf ab, das Bewusstsein und die Neugier für städtische Themen und deren Datengrundlage zu schärfen, indem es relevante Daten und Informationen ansprechend und zugänglich darstellt. Bei der Bevölkerung, der Verwaltung und der Politik soll zudem das Interesse an der Nutzung öffentlich zugänglicher Daten geweckt werden. Ziel ist es, mithilfe dieses Projekts die Datenkompetenzen innerhalb der Verwaltung zu stärken.

Das Dashboard wird mit finanzieller Unterstützung aus dem Innovationskredit gemeinsam mit externen Partnerfirmen realisiert und zeigt öffentlich zugängliche Daten, die nutzendenzentriert nach speziell erarbeiteten Visualisierungsleitlinien dargestellt werden. Diese Leitlinien garantieren die Barrierefreiheit der Visualisierungen und orientieren sich an den Best Practices der Datendarstellung. Die Technologie für die Umsetzung wird so gewählt, dass die Stadtverwaltung das Dashboard auch nach Projektende eigenständig weiterbetreiben kann. Ergänzend dazu wird für die Verwaltungsmitarbeitenden ein Workshop angeboten, um die Fähigkeiten in den Bereichen Dashboarding und Datenvisualisierung auszubauen.

Das Dashboard ermöglicht der Bevölkerung, sich aktiv über die Entwicklung der Stadt in wichtigen und spannenden Bereichen zu informieren. Die transparente Darstellung der Daten stärkt das Vertrauen in die Stadtverwaltung und macht das Dashboard zu einem Vorreiter in der Nutzung von Open Government Data. Die durch das Projekt gesteigerten Datenkompetenzen in der Verwaltung fördern eine nachhaltige Verbesserung der Qualität der städtischen Daten-Dienstleistungen.

Dieses Projekt wird durch die Stadt Winterthur umgesetzt wobei die Projektleiter Data Analytics im Amt für Stadtentwicklung die Projektleitung übernehmen.

Weitere Auskünfte erteilt auf Anfrage die [Programmleitung Smart City](#).